



Ferrière

L'agréable dimension ludique et la rassurante ambiance "balade aventure" ne doivent pas faire oublier les autres réalités du canyoning. Dangers et risques font aussi partie de l'activité.

A première vue descendre en rappel, nager, marcher semblent être à la portée de tous. C'est exact si vous êtes bien encadré. Mais pour une parfaite autonomie, les paramètres à gérer sont multiples et les techniques pour y faire face bien plus nombreuses encore.

Pratiquer la descente de canyon ne s'improvise pas : maîtrise technique mais aussi indispensables vigilance et concentration vous seront nécessaires : la moindre erreur pouvant rapidement transformer la balade en drame.

Soyez raisonnable dans la recherche naturelle de votre autonomie. Ne brûlez pas les étapes.

Par ailleurs, n'oubliez pas qu'un guide de haute montagne ou tout autre professionnel du canyon diplômé d'État reste le meilleur garant de vos débuts en sécurité.

*Oté lé gars, allons !
Z'afaire la lé valable !*

*J'ai vu des nobles fils de nos forêts superbes
 Les vieux troncs abattus dispersés dans les herbes,
 Et de l'homme aussitôt j'ai reconnu les pas ;
 Renversant de ses mains l'œuvre des mains divines,
 Partout sur son passage il sème les ruines
 Et les débris et le trépas.*

*Mais songez ce qu'au temps il a fallu d'années
 Pour voiler de fraîcheur ces rives couronnées
 De berceaux de verdure et d'arbres imposants !
 Hélas ! il faut au temps des siècles pour produire,
 Et l'homme, en un moment, peut abattre et détruire
 L'œuvre séculaire des ans !*

Auguste Lacaussade
 poète réunionnais
 Les Salaziennes

Les canyons et les forêts sont des milieux fragiles. Si nous voulons préserver leur beauté sauvage et leur équilibre, nous devons tout faire pour laisser le moins de traces possible sur notre passage.

Organisez-vous pour bivouaquer aux emplacements décrits dans les topos. Il est inutile d'aménager d'autres espaces, souvent créés au détriment de la végétation. Si vous faites du feu, ne laissez pas les boîtes de conserves et les papiers d'aluminium dans le foyer. Si vous devez vous frayer un passage dans la végétation, un bon bâton suffit à tailler les ronces les plus coriaces mais n'endommagez pas inutilement les autres plantes. N'oubliez pas que beaucoup d'entre elles sont en voie de disparition et donc protégées.

Enfin, la règle d'or consiste, dans tous les cas, à remonter ses déchets jusqu'à la voiture ou la poubelle la plus proche. Prévoyez des sacs à cet effet.

*“ Ni vu ni connu
 Je suis le parfum
 Vivant et défunt
 Dans le vent Venu...”*

Paul Valéry